

PEDZE 2.0 financiará Centro Oncológico y Hospital de Mediana Complejidad

Construcción del centro oncológico fue el proyecto más votado a nivel regional durante el proceso de participación ciudadana.

Redacción
 La Estrella

El Gobierno Regional de Arica y Parinacota, con el propósito de contribuir al mejoramiento en el acceso a la atención en salud, a través del nuevo Plan Especial de Desarrollo de Zonas Extremas 2024-2034 "Plan Región en Marcha", incorpora iniciativas altamente esperadas por la comunidad regional, como son las construcciones del centro oncológico y un hospital de mediana complejidad en el sector norte de Arica.

En este sentido, el Gobierno Regional da continuidad a los esfuerzos conjuntos con el Servicio de Salud de Arica y Parinacota, Ministerio de Salud y otras instituciones, para reducir las brechas en esta materia, como: los operativos médicos con más de cinco mil prestaciones para disminuir las listas de espera no GES, 945 atenciones remotas de psiquiatría, financiamiento para la habilitación de un resonador magnético en el Hospital Regional Dr. Juan Noé, la construcción del Centro de Salud Ambiental, conservación de la Posta de Salud Rural de Sobraya y Ticnamar, la habilitación de Unidad Hospitalización Infante Juvenil, la Construcción del Centro de Diagnóstico Terapéutico en su etapa de prefactibilidad, la adquisición de equipos para urología, equipos para la unidad de atención primaria de oftalmología, entre otros, aprobados y financiados por el GORE y el Consejo Regional.

Según los resultados de la consulta virtual realizada dentro del proceso de participación ciudadana del PEDZE 2024-2034, la construcción del centro oncológico fue el proyecto

más votado a nivel regional y en las comunas de Arica, Putre y Camarones, y tercera opción más elegida en General Lagos. En tanto, la construcción del hospital de mediana complejidad, fue el cuarto proyecto más votado a nivel regional, y entre los seis priorizados en las comunas de Arica, Putre y Camarones.

"Es una gran alegría saber que estamos en sintonía con lo que piensa la sociedad civil sobre cuáles son las necesidades que se deben mejorar para dar cobertura, atención profesionalizada y de calidad a los habitantes de nuestra región. Un elemento súper importante para nosotros, por los costos que involucra un trabajo de esta envergadura, es el Centro Oncológico, que se está haciendo de manera ardua y profesionalmente muy rápido para ir avanzando todos los módulos que significan el concretar este sueño para nuestra región y que la comunidad también apoye el desarrollo de este proyecto a través de su voto, significa que estamos pensando en el mismo sentido", dijo conforme Jorge Becerra Tapia, subdirector (s) de gestión asistencial del Servicio de Salud Arica y Parinacota.

Respecto a la construcción del hospital de mediana complejidad, Becerra señaló que "es fundamental para aumentar nuestra capacidad de resolver patologías de mediana complejidad que requieran hospitalización, porque se sumará a nuestro stock de camas, una torre hospitalización y así poder mejorar el acceso de la población que se encuentra en la zona norte de nuestra ciudad. Así que es muy satisfactorio para todos los que trabajamos en el área de salud, saber que los pro-



COBERTURA ONCOLÓGICA SE VERÁ FAVORECIDA EN LA REGIÓN.

78
 mil 900 miles de millones de pesos, será la inversión en las etapas de diseño y ejecución.

yectos que se estamos desarrollando dentro del servicio van en sintonía con las necesidades que se requieren en la Región", puntualizó el directivo.

Asimismo, reconoció a las organizaciones de la sociedad civil que han impulsado ambos proyectos.

CENTRO ONCOLÓGICO

Desde el 2023 el trabajo mancomunado entre el Gobierno Regional de Arica y Parinacota, Servicio de Salud de Arica y Parinacota y Ministerio de Salud, ha impulsado avances significativos en la formulación del proyecto "Construcción del Centro Oncológico", que ingresó, recientemente, a la evaluación del Ministerio de De-

sarrollo Social en su etapa de diseño.

La construcción del Centro Oncológico, entre las etapas de diseño y ejecución, alcanza un presupuesto de 78.900 miles de millones de pesos, de los cuales 78.000 miles de millones son solicitados al nuevo PEDZE "Región en Marcha" y 900 millones provienen de fondos sectoriales de salud.

Específicamente el proyecto busca financiamiento para la adquisición de terreno y construcción del centro con el fin de otorgar un tratamiento integral que incluye quimioterapia, radioterapia, cuidados paliativos, rehabilitación, medicina nuclear y resonancia magnética enfocada en población adulta. Entregar un tratamiento personalizado y ajustado a las necesidades del paciente y su grupo familiar con equipos de última tecnología (Acelerador Lineal, TAC simulación, Resonador Magnético, SPECT-CT, entre otros).

"Va a ser un dispositivo que se va a sumar a la atención en red, siendo un centro de atención secundaria especializado en el paciente oncológico. Va a tener todas las prestaciones que se requieren para el paciente de manera ambulatoria, ni tampoco con pabellones, porque eso se va a seguir concentrando en el hospital regional donde está toda la tecnología y los elementos quirúrgicos más complejos para el cáncer", expuso el facultativo.

Agregó que "lo que sí se viene a resolver es el acceso a la radioterapia que actualmente implica trasladarse casi mil kilómetros de distancia a Antofagasta que se traduce en hasta doce horas de viaje terrestre o por vía aérea viajar Arica, Santiago, Antofagasta por la falta de vuelos directos. Y en un paciente oncológico evidentemente un movimiento de estas características puede involucrar no solamente descompensaciones, sino que también mucho dolor".

HOSPITAL DE MEDIANA COMPLEJIDAD

La construcción del hospital de mediana complejidad en el sector norte de Arica, que contempla las etapas de prefactibilidad y factibilidad, estima un presupuesto de 960 millones de pesos solicitados al PEDZE 2024-2034.

De acuerdo a lo estudiado y planteado en el diseño de Red Asistencial año 2024, se pretende complementar las prestaciones de nivel secundario y terciario, especialidades, que se entregarán en el futuro Centro de Diagnóstico Terapéutico, CDT, con la creación de un hospital de mediana complejidad con camas, logrando descongestionar el espacio físico

del actual hospital regional.

"Es un dispositivo que se suma a la atención terciaria que contará con una torre de hospitalización y va a venir a aumentar las capacidades de diagnóstico que tiene el consultorio adosado de especialidades del hospital regional, va a aumentar nuestra capacidad para realizar estudios endoscópicos y entrega de diálisis, así también contará con un servicio de imagenología y mayor número de consultas de especialistas, es decir, optimizar la red asistencial lo que no solo significa agregar dispositivos, sino el tener la capacidad estratégica de definir los lugares donde los vamos a colocar y no concentrarlos todos en un solo punto", sentenció Jorge Becerra Tapia, subdirector (s) de gestión asistencial del Servicio de Salud Arica y Parinacota.

Por lo tanto, mejorar el acceso de la población del sector norte de Arica a las prestaciones de la salud pública, es uno de los desafíos del Gobierno Regional y del Servicio de Salud, "por eso este hospital de mediana complejidad va a estar en ese sector de la ciudad", concluyó.

OTRAS INICIATIVAS

Junto al centro oncológico y el hospital de mediana complejidad para el sector norte de Arica; el Servicio de Salud de Arica y Parinacota presentó al nuevo Plan de Zonas Extremas las siguientes construcciones en el ámbito de la salud mental: centro de salud mental comunitaria, Cosam centro, residencia protegida "Los Canarios", y la segunda unidad de hospitalización de cuidados intensivos en psiquiatría infante adolescente, todas en Arica. ☺